

# EL DIARIO DE MENORCA.

## Puntos de suscripción.

MAHON. EN PROVINCIAS.  
Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. M. Mascaró. te de la suscripción por Id. de D. N. Fábregues medio de libranza.

## Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.  
Provincias 24 reales trimestre.  
Un número suelto ½ real.

## Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mrs. por línea.  
Los no suscritores 12.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

## SECCION DE NOTICIAS.

Dice la *España*:

«En la escuela de tiro deben verificarse en breve varias pruebas, en las que se ensayará un nuevo proyectil, invencion de un jefe del cuerpo de estado mayor, con el que su autor se propone obtener de las armas de cañon liso, efectos análogos á los que hoy proporcionan las rayadas. Este problema viene preocupando desde hace muchos años la atención de los militares que en Europa se dedican á perfeccionar las armas portátiles de fuego, sin que hasta ahora hayan conseguido resolverle; mucho nos alegraremos de que esta gloria esté reservada á un compatriota nuestro.»

— En el teatro de la Princesa en Valencia se ha solemnizado este año el aniversario de la muerte del autor del *Quijote*. La funcion comenzó con una especie de apoteosis y una nube de versos que cayó sobre los espectadores.

— Dice un periódico que D. Antonio Blanco, capitán de fragata de ingenieros, ha salido de Sevilla para Londres, á cuyo punto va en comision del gobierno para inspeccionar la construccion de los buques que por cuenta del mismo se construyen en los arsenales británicos.

— Por la vía de los Estados Unidos recibimos noticias de la Habana que alcanzan al 18 del pasado. Un temporal de agua habia causado estragos en todas partes y en varios puntos desgracias personales. En San Nicolás, varias casas se hallaron con media vara de agua; en el Aguacate, muchos vecinos tuvieron que abandonar sus habitaciones, pues una cañada que atravesaba el caserío no daba paso á ca-

ballo ni á nado, é inundó las dos partes del pueblo, y para salvar personas, animales y efectos, fué preciso trasladarlos á otras casas; en Sagua, al vadear el rio Zcatecas se ahogó un guarda rural, en Lagunillas, la corriente de otro rio de este nombre se llevó una casita de una pobre familia y arrastró en su corriente á cinco personas de ella, que fallecieron ahogadas; en Trinidad, la creciente del Taya-ha fué de las mas grandes que se han visto de 20 años acá, causando desastres en fincas próximas y llevándose labranzas, cercas y algunos efectos mas. En la poblacion se derrumbaron paredes y hubo otras pequeñas averías. En Santo Espiritu, en Manatí, en fin, de todas partes, se sabe que los campos han sufrido mucho, y los agricultores lamentan pérdidas de consideracion.

— El sábado 15 de setiembre hubo un furioso temporal en el golfo de Méjico que cuasó grandes desgracias. Casi todas las casas de Belize fueron destruidas, sepultando en sus ruinas á muchas personas, entre ellas al Capitán Hinney, práctico de la compañía de los vapores de Nueva-York y la Habana.

El vapor *Galveston*, fragatas *Galena* y *Sheffield*, bergantines *West India* y *Toucey* y varios vapores de remolque fueron arrojados á la orilla.

Milneburgb, término del ferro-carriil Powchartraim, ha sido sumergido y los muelles destrozados. Todos los muelles y casas de baños de la orilla del Lago, entre Nueva-Orleans y Mobila, han desaparecido. La ciudad de Biloxi ha quedado en ruinas.

En Mobila el temporal se sintió terriblemente. Todos los muelles de la

parte baja de la ciudad fueron sumergidos. Los almacenes de cal de Pomeroy y Marshall fueron incendiados y varios vapores arrojados á la playa. El bergantín *Leghorn* quedó embarcancado sobre la costa.

La pérdida causada por los incendios y la tormenta asciende á pesos fuertes 500,000.

— El presidente de los Estados Unidos ha remitido á Abd-el-Kader un par de soberbios revolvers, cubiertos con relieves de plata, y encerrados en una caja de encina americana, con adornos de plata tambien, y forrada de terciopelo. Acompaña á este regalo una carta en inglés y en árabe, en que el presidente dá gracias al emir por su noble comportamiento con los cristianos.

— Correspondencias de Smirna dirigidas á *La Abeja de Norte*, fecha 16 de setiembre, anuncian que el fanatismo y el odio de turcos y cristianos se ha sobrecitado, no solamente en el Asia menor, sino en casi todas las ciudades de Turquía. En Magnesia (Asia menor) han ocurrido espantosas matanzas. El 19 de agosto, que fué domingo, rodearon los turcos la iglesia en donde oia misa casi toda la poblacion cristiana. Concluido el servicio divino, y al salir los cristianos del templo, los acometieron los turcos, habiendo asesinado á todos los que caian en sus manos, sin distincion de sexo ni edad. A pesar de que la mayor parte de los cristianos podian salvarse guareciendose en sus habitaciones, el número de muertos ascendió á 70 de ambos sexos. Desde entonces los cristianos permanecian encerrados en sus casas, sin atreverse á salir á la calle, temiendo la repeti-

cion de las escenas indicadas.

—Las últimas noticias de Grecia, segun escriben de Viena el 27 de setiembre á la *Gaceta de Correos*, son desagradables. No solamente la efervescencia de la poblacion griega de la Turquía europea, y principalmente de las provincias fronterizas del reino aumentaba, sino que existian muchos indicios de que un partido poderoso se disponia en Grecia á combatir abiertamente el gobierno, resolviéndose además á desplegar la bandera de la nacionalidad griega contra el mismo gobierno si fuese necesario.

El gobierno, añade la *Gaceta*, abraza excelentes intenciones; pero es muy débil para resistir al impulso de la opinion pública, y el haber accedido á la promesa de elevar el ejército á 50,000 hombres, cantidad desproporcionada á la estension del país, ha sido parte á inspirar profundos temores, tanto más, cuanto que se sabe que no puede contar con la mayor parte de los oficiales.

—De Tánger escriben el 28 del pasado al *Diario de Barcelona*:

«Es pública aquí la voz de que los ingleses fueron los que impulsaron á esta gente á la guerra, y los que les ayudaron en la construccion de las baterías que levantaron entonces. Hoy, sin embargo, la opinion, de los marroquíes ha cambiado completamente, y tienen mucha aficion y respeto á España, viendo con gusto nuestro engrandecimiento, seguros, como están, de nuestra lealtad. La embajada marroquí vino muy satisfecha y habla muy bien de España; como una prueba de agradecimiento, regala un caballo á cada uno de los capitanes de los vapores que los han conducido. Muley-el-Abbas, que distingue mucho al cónsul español, acaba de regalarle también un arrogante caballo, que he tenido ocasion de admirar. Este regalo es tanto más significativo, por cuanto ha sido espontáneo. Tanto el Jetib como Muley-el-Abbas, aprecian mucho al general Taron. En Tetuan, me decia el primero, que antes de venir dicho general al Africa sabia ya lo mucho que valia.

La evacuacion de Tetuan llegará á no dudarle; está todo arreglado, y solo falta para que se realice el tiempo que se necesita en un país como este para arreglar cualquier asunto. Los moros quieren paz y amistad con Es-

paña para que amigos dominen el Estrecho. La poblacion de Tánger es sencilla, mas pequeña que Tetuan, pero mas saludable. He dado a caballo un paseo de tres leguas y he visto los aduares donde los moros de rey viven con sus familias, dedicándose á la agricultura. Estos aduares nada ofrecen de particular, y su aspecto es muy súpico y miserable. Concluiré diciendo, que como español, he sido muy atendido de los moros, que han estado muy obsequiosos y serviciales conmigo, siendo muy lisonjeras las frases que me dirigian al hablar de España.

—Este año deben tener lugar en Suiza las elecciones generales para la renovacion total del Consejo nacional. El 28 del corriente es el dia señalado para las mismas, con tanto con mayores probabilidades de triunfo, segun algunas correspondencias; los candidatos de la oposicion titulada *Helvecia*, cuyo programa es la eliminacion de las urnas de todos los que en el asunto de Saboya no han dado su adhesion á la política de Mr. Lempfi.

—Anuncia la *Gaceta de Breslau*, que el archiduque Alberto va á ser nombrado general en jefe del ejército austriaco en Italia, quedando de gobernador interino de Hungría el general Benedech.

—Hablando de la invasion ya manifiesta del territorio napolitano por el ejército sardo, dice un corresponsal de Turin con fecha 7: «Dos brigadas, con la fuerza de 10,000 hombres han zarpado hoy mismo de Ancona con direccion á Gaeta, y otra brigada se está embarcando en Génova con destino á Nápoles. Al propio tiempo diez mil hombres, con Cialdini á la cabeza, han pasado la frontera del lado de los Abruzos, y el rey, acompañado de Fanti y seguido del grueso del ejército, marcha sobre Pescara. El objeto es ver si se consigue con este gran despliegue de fuerzas que Francisco II abandone á Gaeta, ó que faltándole sus tropas como comienzan á faltarle los recursos, Cápua, Gaeta y Messina caigan en poder de los anexionistas antes de que empiecen á sentirse en Europa los efectos del próximo Congreso de Varsovia.

—De Roma escriben al *Messenger* de Niza que en una excursion hecha á Ascoli, Mr. de Bessée, de los zuavos pontificios, ha tenido la desgracia de matar al conde de Mirabeau

jugando con un revolver. La bala le atravesó el cráneo, dejándole muerto en el acto.

—Créese en Lóndres que una parte de la escuadra del canal precederá al príncipe de Gales, sirviéndole de escolta de honor á su regreso de los Estados Unidos. S. A. R. no irá á visitar las Bermudas, sino que partirá directamente el 19 de noviembre para Inglaterra.

—Las noticias de Pekin de principios de julio publicadas por la *Agencia Reuter* anuncian los progresos de la insurreccion principalmente en las provincias marítimas orientales. La milicia ha sido convocada en Pekin y sus alrededores.

El descontento reinaba por todas partes. La poblacion, favorable á los aliados deseaba verlos en Pekin, puesto que se habia corrido la voz de que los soldados desembarcados en el Panché-li no causaban molestias á los habitantes. Habia salido de Pekin un cuerpo de 600 hombres contra los aliados, y de distintos puntos se habian enviado hasta 10,000 hombres.

Por las anteriores noticias,  
J. Hospitaler.

## MAHON.

En la tarde del lunes llegó á este puerto procedente de Tolon en 32 horas, la fragata de guerra holandesa de hélice *Evertsen* su comandante el capitán de navio Mr. Van Freeland con 43 plazas y 54 cañones.

## BOLETIN RELIGIOSO.

*Santo de hoy.*  
San Martiano obispo y mártir y San Rafael, que significa en hebreo, medicina de Dios, y tal es el nombre que asigna la escritura á este arcángel, que fué el enviado para guiar al hijo de Tobias, en el viaje que hizo por mandado de su padre.

### CULTOS.

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad, en la iglesia de San Francisco.

*Santo de mañana.*

Santos Crispin y Crispiniano mártires.

*Afecciones astronómicas de hoy.*  
El sol sale á las 6 h. y 19 m. y se pone á las 5 y 9 m.  
La luna sale á las 2 y 31 m. de la T. y se pone á las 1 y 13 m. de la M.

## ORDEN DE LA PLAZA

del 23 de Octubre de 1860.

*Servicio para el 24.*  
Gefe de dia: D. Santiago Martínez Crespo, comandante graduado capitán de regimiento infanteria de Burgos n.º 55.

Parada, Valencia.—Hospital y provisión.  
Burgos.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

**MOVIMIENTO DEL PUERTO.**

Salidas.  
Para Barcelona goleta esp. Fortuna, de 59 t., cap. D. Juan Triay, con 5 trip., 3 pas., 500 cuarteras trigo, 425 id. cebada y 40 id. habas.  
Para Santa Pola goleta esp. Maria Teresa, de 38 t., cap. D. Juan Canevas, con 6 trip. y lastre.  
Para Ibiza falucho esp. San José, de 24 t., pat. Bartolomé Comellas, con 5 trip., 45 pas., 100 fanegas legumbres, 4000 ladrillos, 4 qq. estopa, 6 cascotes aguardiente y 4 cajones caizado.

**AVISOS OFICIALES.**

D. Ignacio Cortils Vidal, Juez de primera instancia del partido de Mahon.  
HAGO SABER: Que en méritos de lo mandado en el expediente ejecutivo sobre cumplimiento de la sentencia ejecutoria dictada por la Excm. Audiencia del Territorio en el pleito seguido en este Juzgado por Clara Ferrer y hermanos contra Maria y Marta Ferrer, y Pomar y otros sobre restitucion de dote y derechos do-

tales, se saca de nuevo á pública subasta, una porcion de tierra del predio Son Aparèts del término de Ciudadela de cabida de ocho cuarteras sembradio juntamente con las casas de dicha propiedad y una boyera, una era y parte de un pozo, á tenor del pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público; quedando señalado para el remate el dia 31 del actual á las 11 de la mañana en la audiencia de este Juzgado. Mahon 17 de Octubre de 1860.—Ignacio Cortils Vidal.—Por su mandado.—Juan Pons, Esnº.

**Vice Consulado de Francia.**

El capitán Ferrier Guillaume que lo es de la polacra goleta francesa Gamard surta en este puerto con cargo de vino y otros efectos para Philippeville (Algerie) necesita unos 600 duros poco mas ó menos para satisfacer los gastos de reparacion y demas hechos en este puerto. Las personas que quieran prestar el todo ó parte de dicha cantidad ó la que definitivamente se necesite á la gruesa aventura podrán presentar sus proposiciones en pliego cerrado en el des-

pacho de este vice-consulado de Francia, las cuales serán abiertas el dia 26 del corriente á las 10 de la mañana y se adjudicará á favor de la persona que haga la oferta mas ventajosa.  
En caso de haber dos ó mas proposiciones de un mismo tenor; será preferida la que hubiese sido presentada primero. Los gastos de Cancilleria y los de este anuncio serán á cargo del señor prestamista.—Mahon 23 Octubre de 1860.—Ferrier.—Vu et approuvé.—Le Vice Consul de France.—Le V<sup>te</sup>. L. de Potier.

**LOTERIA NACIONAL MODERNA.**  
Administracion principal de Menorca.

Hoy á las doce del dia se cierra el despacho de billetes para el Sorteo que se ha de celebrar el dia 25 del actual, cuyo prospecto es como sigue:  
Constará de 37,000 billetes al precio de 120 rs., distribuyéndose 166,500 pesos en 4,349 premios de la manera siguiente:  
Premios. Pesos fuertes.  
1 de . . . . . 40.000  
1 de . . . . . 10.000  
1 de . . . . . 6.000  
1 de . . . . . 3.000  
1 de . . . . . 2.000  
10 de 1.000 . . . . . 10.000  
11 de 500 . . . . . 5.500

ciado la adherencia del agua al pasar resbalando por una superficie sólida; como esta resistencia es independiente de la presión, y como por otra parte es muy débil; habrán deducido de aquí que todo movimiento comunicado á las aguas superficiales debia transmitirse á las profundas. Mas existen otras resistencias mayores que esta: una fuerza química ó sea la inercia del agua.  
La resistencia que ofrece la cohesión molecular del agua, segun Coulomb tambien es, como la adherencia, independiente de la presión y proporcional á las superficies que están en contacto; pero crece como el cuadrado de la velocidad y como las relaciones de la misma en las diversas capas de agua, las cuales en el mar se mueven en diferentes velocidades.  
De la resistencia que ofrecen la cohesión molecular y la inercia del agua tenemos un ejemplo al dejar caer de cierta altura un cuerpo pesado sobre la misma; este cuerpo no solamente produce olas si que tambien levanta una cantidad de agua en forma de surtidor. Para explicar este fenómeno debemos recurrir á aquellas resistencias. El agua levantada ha sido comprimida entre el cuerpo pesado y la resistencia que han opuesto las demás partes del líquido; porque es claro que, sin estas resistencias, sin ninguna ondulacion se tras-

mitiria el movimiento de uno á otro extremo del líquido. Toda fuerza mecánica que obre sobre la superficie del mar, producirá igual efecto; levantará olas. No pudiendo comunicarse el movimiento en sentido horizontal de una parte del líquido á otra con la misma rapidez con que obra la fuerza del viento ó la de gravedad de la misma ola, es claro que las aguas cederán por la parte que encuentren menos resistencia, es decir, en planos reflexivos á la incidencia del viento, esto es, en olas y ondulaciones: cuya forma se explica por la resistencia, en cada momento menor, que el agua removida encuentra en el sentido horizontal; lo que ha de dar necesariamente á estas aguas una superficie curva. Ya que las fuerzas y resistencias indicadas nos explican la formación de las olas, debemos admitir tambien que las mismas pueden darnos á conocer la profundidad que alcanzan. Apelando al principio de que las acciones y reacciones son iguales, diremos que la profundidad de las aguas removidas por una ola (con igual violencia que las superficiales), es igual á la línea que mide la base del espacio que necesita la misma ola para desarrollarse. Así puede establecerse, sin separarse mucho de la verdad, que una ola muy alta respecto de su base, ha de producir un efecto bastante instantáneo; si instantánea-

mente levanta una ola de iguales dimensiones, es muy lógico admitir que su efecto no ha sido profundo, ya que las resistencias empiezan en la línea de nivel primitiva, y desde este punto aumentan hácia abajo, y disminuyen hácia arriba, y son tanto mayores estas resistencias cuanto mayor es la velocidad. Como el movimiento es menos rápido en una ola de ancha base y de muy poca altura, las resistencias son menores y dan lugar á que el movimiento se propague á mayor profundidad. La altura, pues, de las olas indica la velocidad de trasmision; y la medida de su base señala la profundidad.  
Los experimentos que acerca de este punto he verificado con mi *Ictineo* parecen dar como cierto que, la base multiplicada por la velocidad que indique el desnivel de la ola, dá por producto la profundidad de las aguas removidas. El desnivel real es la mitad de la altura de la ola.  
Condraye, Bremonier y otros que creen que la magnitud de las olas depende de la anchura y profundidad de las aguas en que se forman, y que sospechan que el movimiento de las olas llega hasta el suelo de los mares, citan, entre otros, los dos siguientes hechos:  
"1.º Que las olas no encuentran bastante fondo en el banco de Terranova para

11 . . . . .	de 400 . . . . .	4.400
12 . . . . .	de 200 . . . . .	2.400
1300 . . . . .	de 64 . . . . .	83.200
1349		166.500

Los Billetes están divididos en Octavos, que se espendeden á 15 reales cada uno en esta Administracion de la Renta y puntos acostumbrados.

Mañon 24 de Octubre de 1860. — Domingo Orfila.

**ANUNCIOS.**

**TIENDA DE JOSE CARRILLO,**  
CALLE DEL CASILLO N.º 25.

Se acaba de recibir un escojido y variado surtido de los géneros siguientes:

Paños, patenes, castores, satenes y patencours; elegantes pañuelos de Manila, corbatas de última moda, pañolería de estambre de todas dimensiones, colchas y mantas de todas clases y del mejor gusto; elásticos, camisetas, medias y vestidos de lana para Señora, mantelería de algodón e hilo puro, y otros artículos á precios muy equitativos.

A más se encontrará un gran surtido de pañuelos de seda á 17 rs. vn. uno. Bufandas (tapa-bocas) de 5 á

desarrollarse; y 2.º que en San Juan de Luz, sobre las rocas llamadas Artha, que están á 40 metros debajo del agua, las olas mayores de un metro, al pasar por encima de estas rocas, adquieren mayor elevacion.»

Pero ni Bremonier ni Coudraye nos dicen si al tiempo que hicieron estas observaciones habia ó no corrientes; ya proviniesen de la marea, ya del viento: circunstancia muy esencial para poder apreciar estos dos hechos. Supongo que no habia corriente, ya que esta suposicion está á favor de la mayor cantidad de aguas agitadas por las olas.

La altura y la base de las olas regulares están en relacion de 4 á 4; por lo tanto midiendo por aquella regla las observadas por Bremonier en San Juan de Luz, hallaremos que  $\frac{1}{2}$  del movimiento de esas olas ha sido modificado en la direccion del plano que presenten las rocas Artha, que por los resultados vemos que es inclinado hácia la superficie, en unos 45º. Las rocas están á 40 metros; la mitad de la altura de las olas es 0'50, la base 4 metros, la velocidad 3'452 por segundo; luego es 42'5 la profundidad alcanzada por una ola de 4 metro y 4 de base. Es natural, pues, que las olas sean mas elevadas sobre Artha que en sus alrededores.

El banco de Terranova está á una pro-

14 reales.

Indiana de dibujos y colores muy variados á cuatro cuartos y medio el palmo.

Los pescadores y aficionados á la pesca encontrarán tambien pelo de la mejor calidad y podrán escojer los macitos á su satisfaccion.

En la misma casa informarán de quien tiene para vender de una á cuatro cédulas de la almadraba.

El almacén de curtidos de don Emilio Roca, establecido en la calle Nueva, se ha trasladado á la Plaza de la Constitucion n.º 10, frente la Parroquia. Lo que pone en conocimiento de sus favorecedores y les participa que en su establecimiento hallarán un completo y variado surtido de géneros de tenería todos pertenecientes á la facultad de zapatero, y todos estos con una rebaja de 25 p. º

El jueves próximo dia 25 del actual, se rematará en pública subasta, siendo competente la postura, la casa n.º 15 de la calle de San Jorge de esta Ciudad. El pliego de condiciones obra en poder del pregonero

fundidad que corre desde 80 metros á 160; para la primera no podrán desarrollarse olas de 4 metros de altura por 16 de base, y para la segunda, olas de 6 metros de altura por 24 de base; y siendo las velocidades respectivas, indicadas por la mitad de la altura, metros 6'264 y 7'672 por segundo, alcanzarán respectivamente profundidades de 400 y 200 metros. Como este banco tiene muchas leguas de extension, ha de presentar, la superficie que le cubre, olas menores ó mayores, de un movimiento mas ó menos rápido, y sobre los altos fondos olas ampolladas, segun si hay ó no corrientes, y segun la direccion de las olas respecto de las corrientes.

Las olas que no tienen suficiente espacio ó para desarrollarse ó para propagarse, como la causa del movimiento subsiste, han de convertirse en corrientes: no conocemos otras formas de movimiento en las aguas, por lo tanto, allí donde no puede tener lugar el movimiento oscilatorio ó elíptico debe desarrollarse la corriente. Así es que las olas ya son favorecidas, ya contrariadas por el suelo mas ó menos elevado ó por las corrientes que tienen una direccion contraria ó igual á las olas. Una corriente contraria á las olas retarda el movimiento de estas, alterando su base y altura, ganando en esta y perdiendo en

Jaime Anglada y en el despacho del Notario D. Jaime Villalonga.

La casa n.º 61 de la calle del Castillo está para vender. Para tratar del ajuste podrán verse con su dueño que vive en la plaza de la Aravaleta n.º 8, casa del Sr. Umberto.

**EL TAMESIS,**

CALLE DEL CASTILLO N.º 70.

En dicho establecimiento se cantará esta noche el bonito duo titulado los estudiantes hambrientos, y la agradable zarzuela en dos actos la hija de Marte. -- A las 8 en punto.

**Para PALMA.**

Saldrá el viérnes próximo 26 del corriente á las cinco de la tarde el vapor-correo Rey D. Jaime I al mando del cap. D. Gabriel Medina.

Admite cargo y pasajeros; se despacha en la calle del Angel n.º 22. Por todo lo que va sin firma—J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,  
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,  
calle Nueva n.º 24.

aquella. Una corriente de igual direccion á la de las olas ensancha la base de estas á expensas de su altura. Así la corriente hácia el N. E. que recorre la costa oriental de la América del Norte, al pasar sobre el banco de Terranova, aumenta la altura de las olas que vienen del N. E., y la disminuye cuando la direccion de estas es la misma de la corriente. Si las olas tienen mucha elevacion con poca base, se presentan ampolladas ó picadas.

**De las corrientes promovidas por los vientos.**

El viento, además de promover olas, obra sobre una masa de aguas y tiende á elevarla. Esta tendencia se manifiesta en corrientes; la direccion de la superficial es la misma del viento y su efecto es acumular aguas en la zona sujeta á su accion. Esta acumulacion ha de promover otras corrientes en todos sentidos y al rededor de la masa de aguas desnivelada; porque si así no fuera, tendrían que formarse grandes mesetas de aguas, como se forman de arena en las playas donde el mar la arroja en abundancia.

El primer efecto, pues, del viento es producir olas, que se trasforman en grandes ondulaciones, y levantar sobre esta,